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22959 - 肛门注射会坏斋吗？

السؤال

封斋的病人使用肛门注射的教法律例是什么？

الإجابة المفصلة

一切赞颂，全归真主。

病人为了治疗便秘而使用肛门注射，学者们对此有所分歧，一部分学者主张它会坏斋，其依据是：进

入肚腹的东西都是会坏斋的；另一部分学者主张它不会坏斋，伊斯兰的谢赫伊本•泰米业（愿主怜悯之）

也采取第二种主张，他说：“这种注射不是吃喝，也没有吃喝的意义。”我则主张应该按照医生的意

见来决定，如果他们认为这种注射与吃喝一样，则属于吃喝，便是会坏斋的东西；如果他们认为这种

注射不会对人体带来吃喝所带来的营养，则不是坏斋的东西。
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